

## LOS 13 FINES DE GUERRA DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA SU EXPOSICION GRAFICA

El Gobierno de la Unión Nacional, que cuenta con la confianza de todos los Partidos y Organizaciones sindicales de la España leal y ostenta la representación de cuantos ciudadanos españoles están sometidos a la legalidad constitucional, declara solemnemente, para conocimiento de sus compatriotas y noticias del mundo, que sus fines de guerra son:

1.º Asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España. Una España totalmente libre de toda ingerencia extranjera, sea cual sea su carácter y origen, con su territorio peninsular e insular y sus posesiones intactas, y a salvo de cualquier tentativa de desmembramiento, enajenación o hipoteca, conservando las zonas de Protectorado asignadas a España por los Convenios internacionales, mientras estos Convenios no sean modificados con su intervención y asentimiento.

Conscientes de los deberes anejos a su Tradición y a su Historia, España estrechará con los demás países de sus hablas los vínculos que imponen una común raíz y el sentimiento de universalidad que siempre ha caracterizado a nuestro pueblo.

2.º Liberación de nuestro territorio de las fuerzas militares extranjeras que lo han invadido, así como de aquellos elementos que han acudido a España después de julio del año 1936, y con el pretexto de una colaboración técnica intervienen o intentan dominar, en provecho propio de la vida jurídica y económica española.



3.º República popular representada por un Estado que se asiente sobre principios de pura democracia y ejerza su función a través de un Gobierno dotado de la plena autoridad que confiere el voto ciudadano, emitido por sufragio universal y que sea el símbolo de un Poder Ejecutivo firme, independiente en todo tiempo, de las directrices y designios que marque el pueblo español.

4.º La estructuración jurídica y social de la República será obra de la voluntad nacional libremente expresada, mediante un plebiscito, que tendrá efecto tan pronto termine la lucha, realizado con plenitud de garantías, sin restricciones ni limitaciones, y asegurando a cuantos en él tomen parte, contra toda posible represalia.



El prólogo del desmoronamiento en la zona facciosa

Los evadidos del fuerte San Cristóbal son 1.500

Los adversarios de ayer se reconcilian y se unen para protestar contra la invasión italoalemana

SE ANUNCIA PARA EL DIA 29

Un discurso de Mussolini que será una «firme advertencia a Francia»

París, 25.—El corresponsal en Roma del "Figaro", a propósito de la reunión del Comité de No Intervención, destaca la actitud de los círculos oficiales y de la Prensa fascista italiana, que critican y atacan el plan franco-alemán. Según los fascistas, la condición previa para toda discusión es el restablecimiento del control en la frontera de los Pirineos por parte de Francia. Añade este corresponsal: "Se tiene la impresión en los círculos diplomáticos de que Roma puede encontrarse próximamente en la necesidad de enviar nuevos refuerzos a Franco." Observa también que la organización del llamado "día de solidaridad" fascista hacia Franco el día 29, será acompañado por manifestaciones contra Francia. Mussolini pronunciará un discurso que será una "firme advertencia a Francia".—Agencia España.

EL ACUERDO ANGLITALIANO

El subsecretario de Negocios Extranjeros declara que no tiene noticia de que hayan sido retiradas tropas italianas de España

Londres, 25.—La guerra civil española ha sido objeto de numerosas preguntas en la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes. El laborista Arthur Henderson preguntó al primer ministro si el Gobierno italiano a consecuencia del discurso del "duce", según el cual la guerra de España no se puede terminar más que con la victoria de Franco, se hizo por el Gobierno de Londres alguna gestión en este sentido, dado el caso que el acuerdo angloitaliano aludía a una solución del problema español. El señor Chamberlain respondió con una negativa. Por otra parte, el laborista señor Riley preguntó cuántos combatientes italianos fueron retirados de España desde la firma del acuerdo angloitaliano, contestándole el señor Butler que no tenía ninguna noticia de retirada de tropas italianas. El señor Butler puso fin a la discusión afirmando que su Gobierno desea que lleguen a un resultado práctico las deliberaciones del Comité de No Intervención. Con ello, se lograría, en efecto, enviar a España una Comisión internacional encargada de establecer el número exacto de voluntarios que luchan allí.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

La actitud de la oposición dependerá de la actitud del Gobierno en el Subcomité de No Intervención

Londres, 25.—Mañana, jueves, continuará en la Cámara de los Comunes el debate provocado por la oposición respecto del rearme inglés. Es posible que la actitud del Gabinete Chamberlain en el problema checoslovaco haya hecho disminuir el vigor de la oposición. Pero todo depende de la actitud del Gobierno inglés en el Comité de No Intervención. El debate en la Cámara de los Comunes será abierto por el representante del partido laborista, y el primer ministro contestará inmediatamente. Después hablarán el jefe de los liberales, Sinclair, y Cripps, a nombre de los laboristas. El nuevo ministro del Aire contestará a los oradores.—Agencia España.

EL PROBLEMA ESPAÑOL ESTA EN PRIMER TERMINO

Y de él depende la solución del conflicto obrero

París, 25.—La Prensa de la noche comenta los eventuales resultados de la próxima reunión del Comité de No Intervención. "L'Intransigent" destaca la relación existente entre el conflicto checo y el español, y dice que si Italia obtiene satisfacción en el Comité de No Intervención, se mostrará dispuesta a intervenir en favor de la solución pacífica del problema checoslovaco. «Pero ¿a qué precio? Es en Londres, y a propósito de España, donde se juega la gran partida checa». «Paris Soir» señala que aún no se conocen las verdaderas intenciones de Alemania respecto al plan inglés. «Ce Soir» protesta contra los intentos de presión sobre Checoslovaquia para obligarla a aceptar las condiciones alemanas, «cuando la guerra española figura en el primer término de las preocupaciones fascistas italia-

nas y el Gobierno de Mussolini no quiere aceptar el procedimiento previsto para la retirada de las tropas extranjeras». De todos los comentarios e informaciones resulta que es prematuro hablar del arreglo pacífico del problema checoslovaco antes de los resultados que se obtengan en la reunión de mañana del Comité de No Intervención a propósito de España.—Agencia España.

ITALIA Y ALEMANIA

Proseguirán hoy el chantaje en el Subcomité de No Intervención

París, 25.—El corresponsal en Roma del "Temps", oficioso de Mussolini, confirmó anoche que el interés internacional pasa mañana al Comité de Londres. El juego de los totalitarios alternará sus maniobras entre Praga y España.

LO QUE LA DEMOCRACIA ESPAÑOLA HACE POR EL CAMPESINO

El día de la victoria daremos cima a la Reforma Agraria, que redimirá al campesino español

Cuando aún vibran en todo el mundo los ecos producidos por los trece puntos del Gobierno nacional, en los que la democracia española funda la razón de su existencia y de su lucha, el ministro de Agricultura, don Vicente Uribe, hombre nacido de las pura entraña del pueblo y que para su pueblo vive y labora con acendrado patriotismo ha creído oportuno recordar lo que la República hizo por el campesino, que durante tantos años fue el verdadero paria español. Abandonado en sus derechos, era explotado inicua y duramente en su trabajo. No se acordaba de él si no era para abrumarle con cargas y con impuestos.

Fue la República — ha dicho el ministro — quien inició la manumisión del campesino puesto que la Reforma Agraria hoy se realiza por la ley de 15 de septiembre de 1932, derogada por el mando de los Gobiernos reaccionarios del año 35 y puesta en vigor nuevamente por el Parlamento de 1936. La diferencia esencial consiste en que en 1932 y años sucesivos la reforma era teórica porque los elementos terratenientes interponían toda su influencia evitando la realización de la misma y utilizaban toda clase de trabas para que no tuviera efectividad. En cambio ahora con la misma ley, fuertemente vigorizada por el decreto de 7 de octubre de 1936, que se refiere a la expropiación de los bienes rústicos de los complicados en la rebeldía, la Reforma Agraria se realiza efectivamente, pero dentro de los moldes de lo que propugna la ley antes citada. Luego, Vicente Uribe ha dicho, pensando en

El problema español pasa otra vez a primer término. Según informaciones de Roma, el embajador inglés, lord Perth, se entrevistó con el ministro de Negocios Extranjeros de Mussolini a propósito de la actitud del Gobierno italiano en el Comité de No Intervención. El juego consistirá mañana en hacer tomar la ofensiva por Alemania. En ciertos círculos franceses eternamente ingenuos se afirma que la diferencia en la actitud del delegado italiano y del delegado alemán responderá a un desacuerdo entre los dos Gobiernos. En realidad, responde a un perfecto acuerdo, el cual permitirá a Alemania, que no ha firmado ningún "gentlemen's agreement" con Inglaterra, hacer la obstrucción por cuenta de Italia. La impresión de alivio relativa a la cuestión checoslovaca desaparece con el conflicto de España. En los círculos izquierdistas franceses, en efecto, se pregunta de qué puede servir el atenuar la gravedad en Europa Central si se permite a los totalitarios proseguir su agresión en España, la cual, respetando los intereses franceses, tiene más valor que Checoslovaquia.—Agencia España.

el porvenir de nuestra querida España, país agrícola sobre todo: "La organización del campo será después de la victoria, la que corresponde al punto octavo de la reciente declaración del Gobierno y está realizándose ya por las disposiciones del Ministerio de Agricultura con la entusiasta colaboración de los campesinos, en todo el territorio leal a la República; una organización a base de la desaparición total del latifundismo. Pensamos en la nueva España asentada sobre una amplia y sólida democracia campesina, dueña de la tierra que trabaja. No habrá grandes propietarios que cultiven deficientemente o mantengan incultas grandes extensiones de terreno, aunque por su naturaleza agrícola hayan de mantenerse explotaciones rurales de bastante extensión, pero en poder de los propios cultivadores; no habrá aristocracia vinculada a la tierra ejerciendo a través de ella su poder feudal; no habrá tierras arrendadas a pequeños campesinos, haciéndoles pagar el 50 por 100 de la cosecha lograda con su sudor, haciendo de la concesión de esas tierras a renta instrumento caquillo de dominio. Habrá una democracia rural asentada sobre la tierra, recibiendo el producto íntegro de su trabajo; se concederán en gran número los patrimonios agrícolas familiares, y se procurará capacitar a los agricultores desarrollando el sentido cooperativista, no solamente en la producción, sino también en la venta y en el consumo, y arraigando sobre el campo una fuerte clase productora de sentido democrático con personalidad propia, independiente y

LA RETIRADA DE ESPAÑA DE LOS COMBATIENTES EXTRANJEROS

El Gobierno inglés fijó en el Consejo de ayer su atención sobre la reunión que celebrará hoy el Subcomité de No Intervención, en la que parece que Italia y Alemania propondrán una medida de «transacción»

Londres, 25.—El Gabinete ha celebrado esta mañana su reunión semanal, bajo la presidencia del primer ministro. La mayor parte de esta reunión ha sido dedicada al examen de la situación diplomática y a la evolución que se ha producido en los acontecimientos internacionales desde la última reunión del Consejo de Gabinete. Como se recordará, éste fué convocado a título excepcional el domingo último, por razón de la tensión existente en la Europa Central. Lord Halifax ha podido informar a sus colegas de los favorables resultados obtenidos de la acción diplomática inglesa ejercida durante los últimos días y encaminada al mantenimiento de la paz. Se tiene la impresión de que el Gabinete ha aprobado las medidas diplomáticas ulteriores que van a ponerse en práctica para tratar de solucionar el problema sudeta. Para ello se mantiene contacto permanente con los elementos interesados. Lord Halifax celebró ayer una detenida entrevista con von Dirksen, embajador de Alemania en esta capital, y debe recibir esta misma tarde, en uno de los salones de la Cámara de los Comunes, al ministro de Checoslovaquia, señor Jan Masaryk, quien partirá para Praga inmediatamente después de esta entrevista. Por lo que se refiere a la naturaleza de la

acción diplomática inglesa, ciertos redactores diplomáticos creen—en los comentarios que publican en la Prensa de esta mañana—que existe un proyecto encaminado a enviar al territorio sudeta cierto número de observadores británicos. No parece que esta sugerencia haya sido formulada ya a los interesados. Pero generalmente se considera posible que haya sido estudiado esta mañana por el Gabinete. Finalmente, el Gabinete ha fijado su atención en la reunión que debe celebrarse mañana el Subcomité de No Intervención, reunión en la que los delegados deberán pronunciarse definitivamente sobre la nueva fórmula elaborada para retirar de España a los combatientes extranjeros. La actitud que adopten los delegados de Alemania e Italia será en verdad la indicación del rumbo que seguirá tal proposición: hacia el éxito o hacia el fracaso. Se dice saber que Alemania e Italia propondrán una medida de transacción cuyo alcance superará el marco del problema español. Ante esta insinuación se nota verdadera expectación en Londres, puesto que nadie tiene la menor idea del cual pueda ser esta «proposición transaccional». Sin embargo, no falta quien insinúa la posibilidad de que Italia establezca alguna relación entre la retirada de «voluntarios» y las negociaciones francoitalianas.

EL CANADA

Declara que seguirá en contacto con Inglaterra y los demás países que luchan por la paz

Ottawa, 25.—El primer ministro, Mackenzie King, ha repetido ante la Cámara el pensamiento constante de la política extranjera del Canadá; esto es, que solamente el Parlamento decidirá sobre la participación del país en una guerra. Añadió: Algunos piden que declaramos inmediatamente nuestra neutralidad y que nos neguemos a participar en todo conflicto en el cual Inglaterra pudiese verse envuelta. Esto sería animar al agresor. Seguiremos en contacto con Inglaterra y los demás países que luchan por la paz y proseguiremos realizando nuestro programa razonable de defensa del país.

dueña de su trabajo y de la riqueza que crece con su laboriosidad. He aquí sintetizado el por qué de nuestra lucha: Nosotros queremos un pueblo feliz por el trabajo, un campo próspero, donde el campesino viva contento al obtener de la madre tierra cuanto para su vida necesita. Ellos, los que tienen la avilantez de llamarse "nacionales", lo destruyen todo, siembran la tierra de metralla y la venden al extranjero.

«LE TEMPS» RECONOCE...

Que la situación del Gobierno de la República ha mejorado sensiblemente

París, 25.—"Le Temps" de esta noche relaciona los dos conflictos: "El equilibrio europeo depende de la solución que se dé al problema español", dice. "Las operaciones militares—agrega "Le Temps"—se han desarrollado de tal modo que no se puede prever un próximo resultado. El curso de las operaciones tiene su influencia en el aspecto político de la crisis europea. La gran ofensiva de los franquistas en el Norte, Este y Suroeste no ha dado los resultados que Franco esperaba. Después de largas semanas de dura lucha, los objetivos militares señalados no han sido alcanzados. Los republicanos contraatacan. La situación del Gobierno español, que parecía desesperada cuando Franco desencadenó su ofensiva, ha mejorado sensiblemente. Los franquistas están obligados a limitarse a reforzar sus posiciones. Es indudable que los republicanos se han reorganizado y han reunido sus fuerzas para reaccionar. Estas fuerzas, por su importancia, son de tener en cuenta. El hecho de que los republicanos resistan con decidida energía y que su defensa se revele más eficaz de lo que se suponía, anuncia que las operaciones militares serán largas". El periódico añade que es preciso, por tanto, limitar las repercusiones internacionales de la guerra en España. "El problema español—añade "Le Temps"—, según el discurso de Mussolini, representa el principal obstáculo para las relaciones normales francoitalianas. Si se aprueba el plan francoinglés es posible que se observe una mejora en la situación internacional".—Agencia España.

EN RONDA

Un oficial italiano se niega a pagar y el dueño de un hotel le abofetea Pero el hotelero y su madre son expulsados

Algeciras, 25.—Las "autoridades" facciosas de esta localidad, tan frecuentada por distinguidas familias extranjeras, han ordenado la expulsión de la señora Low, directora del Hotel Cristina. En un plazo de horas, dicha señora fué obligada a embarcar en un buque que zarpó con rumbo directo a Inglaterra, sin detenerse en Gibraltar. La razón de esta medida arbitraria no ha sido otra que las lamentaciones de la señora Low por las desconsideraciones y abusos de carácter económico y de todo orden que tienen que soportar las personas dedicadas honestamente al desarrollo de una industria como la hotelera. Por el mismo motivo ha sido expulsado igualmente un hijo de la señora Low, que es director propietario de un hotel establecido en Ronda (Málaga). Un oficial italiano que se hospedaba en dicho hotel, después de no pagar la pensión como suelen hacer en todas partes, maltratado de palabra tan desconsideradamente al dueño del establecimiento, que éste, aun sabiendo el riesgo que corría, abofeteó a su tramposo e insolente huésped. El oficial italiano "encajó" las bofetadas, pero formuló sus quejas ante las "autoridades" españolas y éstas, obedientes y sumisas por tratarse de un militar del Duce, decretaron la expulsión del señor Low.



EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

LOS LABORISTAS PLANTEAN EL DEBATE SOBRE LA AVIACION MILITAR

Piden que se abra una encuesta a la que se niega Chamberlain, aunque reconoce que se han registrado retrasos en la producción y que debe aumentarse la Aviación en cantidad y en calidad

ANUNCIA QUE PRONTO ENTRARA EN SERVICIO UN AVION DE CAZA INGLES QUE SERA EL MAS RAPIDO DEL MUNDO

Londres, 25.—En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara de los Comunes, el señor Hugh Dalton ha abierto el debate sobre Aviación militar, presentando la moción laborista, en la que se pide se abra una encuesta sobre la gestión del ministro del Aire. Según el señor Dalton, la encuesta debería abarcar: Primero. El problema de la producción. Segundo. La organización interior del Ministerio. Tercero. El problema de defensa desde el suelo; y Cuarto. La defensa pasiva.

Chamberlain pasa seguidamente a hacer uso de la palabra. Rechaza la moción laborista, alegando que está concebida en ánimo de desconfianza y de crítica. Reconoce, sin embargo, que se han registrado retrasos en la producción, y declara que a pesar de ciertas dificultades, la Royal Air Force es una de las más formidables máquinas de guerra del mundo, y que lo demostrará mañana mismo, si mañana tuviese que ser puesta en servicio. Declara el primer ministro que está totalmente de acuerdo con la oposición, en el sentido de que debe aumentarse la Aviación tanto en lo que se refiera a la cantidad como a la calidad. Asegura que el nuevo ministro del Aire, sir Kingsley Wood estará a la altura de esta labor, y subraya el papel desempeñado por el ministro saliente del Aire, lord Swinton, quien —dice— ha impulsado el desarrollo que ha experimentado la Aviación británica en el transcurso de los tres últimos años. Dice que el ritmo de los experimentos y de las pruebas se ha acelerado, y que se ha encargado la fabricación de tipos ultramodernos. Cita el ejemplo del avión "Spitfire", que será puesto en servicio muy pronto, y que es el avión de caza más rápido del mundo, puesto que puede desarrollar velocidades superiores a las 300 millas

por hora. Chamberlain cree improbable que los perfeccionamientos de los aviones de bombarderos de que dispone Inglaterra puedan ser superados por los de ningún otro país. Chamberlain agrega que no se ha tropezado con dificultades para reclutar personal. Declara que es imposible la fabricación en serie de motores de aviación y afirma que la reorganización del Ministerio del Aire es totalmente satisfactoria y que debe permitirse la ejecución del programa de aceleración y expansión en buenas condiciones. "La creación de un Ministerio de Suministros—agrega—constituirían una desarticulación del presente sistema de expansión, y dudo que un Ministerio tal pudiese tener libertad de acción en tiempos de paz". Niega categóricamente el orador que el Gobierno haya renunciado a llegar a la paridad con la nación más fuertemente armada en materia de aviación y desmiente que el número de aviones de primera línea sea la única base de comparación posible. "Lo más importante—dice—no es el programa, sino su ejecución, y el Gobierno está decidido a llegar al nivel máximo de producción durante los dos años venideros. En nuestra época, en que las condiciones internacionales cambian constantemente, es difícil hacer cálculos sobre la situación posible dentro de dos años".

CHAMBERLAIN DICE...

Que la Aviación militar británica demostrará que es una de las más formidables máquinas de guerra del mundo

Londres, 25.— Sir Neville Chamberlain ha anunciado en la Cámara de los Comunes que rechazará la demanda de encuesta sobre el estado de la Aviación militar, y ha afirmado que a pesar de ciertas dificultades, "si la Aviación militar británica tuviese que ser puesta a prueba mañana mismo, se manifestaría como una de las más formidables máquinas de guerra del mundo".

NOTICIAS CONTRADICATORIAS

Mientras unos dicen que 1,100 fugitivos de Pamplona han llegado a las proximidades de la frontera, otros aseguran que están cercados

Paris, 25.— En una información de Bayona al periódico «Ce Soir» se dice que un comerciante del país vasco francés que por razones de su negocio atraviesa con frecuencia la frontera española, asegura que en San Sebastián no pasa día sin que estalle un conflicto entre falangistas y franquistas por un lado, y entre españoles de todas las tendencias políticas contra los partidarios de la intervención extranjera, por otro. Este comerciante confirma que los falangistas, republicanos y nacionalistas vascos detenidos en el fuerte de San Cristóbal, cerca de Pamplona, y sublevados, recibieron ayuda de la población civil. Dice también que en el país vasco español los adversarios de ayer se reconcilian y se unen para protestar contra la invasión italoalemana. El corresponsal de «Ce Soir» escribe que policías y gendarmes franceses vigilan desde anoche la frontera en espera de la llegada de nuevos evadidos del fuerte de San Cristóbal. Parece ser que son ya 1,100 los fugitivos que han llegado a las proximidades de la frontera francesa burlando la vigilancia de las fuerzas facciosas que tratan de cercarlos. — Agencia España.

Bayona, 25.— Según informes llegados anoche por la frontera española, el número de reclusos evadidos de Pamplona, es de mil quinientos. En la lucha con los guardianes de la cárcel lograron apoderarse de las armas de éstos, resultando muertos y heridos. Cuatrocientos de los evadidos volvieron a caer en poder de la Policía franquista. Los restantes mil cien emprendieron la marcha hacia la frontera francesa, encontrándose cercados a unos veinte kilómetros de Aldudes por los batallones de Burguete y Valcarlos. Desde la población francesa de Saint Jean Pie de Port y Saint Ettiennne de Baigorri, fueron enviados guardias móviles para reforzar los pasos de la frontera. De estos sitios no se ha oído ningún tiro.

HASTA EN AVILA ESTAN HARTOS DE SOPORTAR EL YUGO EXTRANJERO!

Madrid, 25.— Se reciben noticias de indudable buen origen, que expresan cómo la retaguardia facciosa reacciona indignada contra la invasión extranjera. Las radios al servicio de los rebeldes informan que en Avila se han realizado registros y detenciones, capturándose por la Policía gran cantidad de armas y propaganda antifascista. Según los indicios se trata de un movimiento en el que intervienen elementos de diversas clases sociales que se encuentran hartos de soportar el yugo extranjero.

EN DANTZIG

El Senado suprime la enseñanza religiosa y cierra escuelas católicas

Varsovia, 25.—Se ha agudizado el conflicto entre el obispo de Danzig y el Senado, por haber este último suprimido la enseñanza religiosa en ciertas escuelas primarias y cerrado otras escuelas católicas substituyéndolas por otras donde todas las religiones del país son explicadas de una manera sumaria.—Fabra.

EL SABADO, EN NUEVA YORK

Se celebrarán un desfile y un mitin en el que participará Fernando de los Rios

Nueva York, 25.— Continúa el movimiento en favor del levantamiento del embargo de armas con destino a España, a pesar de que la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado rechazó la propuesta del senador Nye. El sábado 26, tendrá lugar un desfile de las juventudes pacifistas en Nueva York, principalmente para pedir armas para España. Participarán millares de jóvenes pertenecientes a diferentes organizaciones. El desfile terminará con un mitin monstruo, en el cual hablará Fernando de los Rios, embajador de España en Washington.

Con motivo de esta manifestación, Joseph Lash, secretario general de la Unión de Estudiantes norteamericanos, ha lanzado un llamamiento: "El 23 de mayo —dice este llamamiento— puede ser la expresión más fuerte de nuestra voluntad de que América actúe como fuerza de paz, levantando el embargo de armas que pesa sobre la España democrática y dando a ésta los medios para que prosiga su tarea histórica de defensa de la paz y de la democracia mundial contra las alianzas impías del fascismo internacional". — Agencia España.

EL PAPA

Acege complacido la visita de unos peregrinos alemanes Pero no condena los crímenes de la aviación nazi en España

Castelgandolfo, 25.—Durante una audiencia general, a la que asistía un grupo de peregrinos de la diócesis de Francfort, el Papa hizo una nueva alusión a la situación internacional, declarando especialmente: "Vuestra presencia me es particularmente agradable, porque los peregrinos alemanes que han venido a visitar al Papa en esta atmósfera tan oscura y amenazadora para la historia del mundo entero, especialmente para la historia alemana, demuestran que sois buenos peregrinos, buenos alemanes y buenos católicos, porque venís a Roma en este momento y en estas condiciones. Vuestra sola presencia es suficiente para dar a estas palabras el más hermoso y el más profundo de los significados."

LAS TRADE-UNIONS

El Consejo General hace el juego de los no intervencionistas favorables a los agresores

Londres, 25.—El Consejo general del Congreso de las Trade-Unions se reunió hoy para preparar la entrevista que tendrá lugar mañana entre los representantes de los Sindicatos y Chamberlain, al objeto de estudiar la colaboración obrera en el rearme. El Consejo general ha decidido rechazar la convocatoria de la Conferencia extraordinaria de los Sindicatos para examinar la situación internacional, Conferencia pedida por varios diputados. El líder Walter Citrine se ha opuesto a dicha convocatoria.—Ag. España.

LA ACTITUD FIRME DE FRANCIA

Le ha hecho la fuerza moral perdida en la Europa Central y balcánica

Paris, 25.—Ayer tarde el ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet, se entrevistó con el embajador inglés y con el embajador de los Estados Unidos. Esta entrevista, la segunda en tres días, fué simultánea con una entrevista del embajador francés en Washington con Cordell Hull. En los círculos diplomáticos se considera muy importante este estrecho contacto de Francia con los Estados Unidos en el momento actual. También se considera importantísima la declaración oficiosa de un periódico polaco, según la cual, Varsovia respetará sus obligaciones de ayudar militarmente a Francia en caso de agresión. La firme actitud en los días pasados ha dado a Francia más fuerza moral en Europa central y balcánica, demostrándose que las guerras se evitan resistiendo contra los chantajes de guerra y no haciendo concesiones. Francia se encuentra en una situación más favorable para hacer respetar el punto de vista de las naciones pacíficas y podrá hacerlo respetar más aún si no p.d.e opinión a ciertos círculos políticos filofascistas, los cuales aconsejan otra vez ceder en un punto para ganar otro, política inútil, porque la seguridad de Francia se verá igualmente comprometida sea por una separación de Europa

EN MÉJICO

El complot contra el Presidente Cárdenas El cuñado del general faccioso Cedillo ha sido muerto por las tropas federales.—1,200 cedillistas se han rendido

EL GOBIERNO DOMINA COMPLETAMENTE LA SITUACION, RESTABLECIÉNDOSE EL ORDEN EN LA PROVINCIA DE SAN LUIS DE POTOSI

EL FACCIOSO CEDILLO ABANDONA TODA ESPERANZA DE RECLUTAR VOLUNTARIOS

San Antonio (Texas), 25.— Según parece, los partidarios del general Cedillo han abandonado toda esperanza de reclutar suficiente número de voluntarios para cooperar en el movimiento dirigido por dicho general. Circula el rumor de que el general Cedillo que había intentado huir a los Estados Unidos está a punto de ser capturado. Las tropas cedillistas, perseguidas por veinte mil soldados federales, presintiendo el fin de la aventura, se están rindiendo al Gobierno de Cárdenas.

Según opiniones autorizadas, la fortuna personal de Cedillo no era suficiente para financiar el movimiento y se añade que el movimiento cedillista había perdido su última probabilidad de éxito después de fueron detenidos en Nuevo Laredo los intermediarios encargados de entregar al general un pedido de aviones norteamericanos.

Se confirma oficialmente que los insurgentes durante el día de ayer volaron un tren de mercancías, en la línea de San Luis a Tampico, produciendo dos muertos y un herido. Después de la explosión, los dinamiteros intentaron desvalijar a los muertos y supervivientes. El diputado por el distrito de San Luis de Potosí, señor Juan Soria, cuñado del general Cedillo, ha sido muerto por los federales en las cercanías de la hacienda "Las Palomas". El diputado Soria, que había solicitado el salvoconducto para llegar hasta el general Cedillo, fué detenido por unos centinelas, a los que respondió, gritando, "viva Cedillo". Entonces los soldados dispararon contra él matándolo. La policía federal ha detenido a Alamilla, ex secretario general del gobierno cedillista de San Luis de Potosí. El presidente Cárdenas usando de su prerrogativa ha ordenado que sea puesto en libertad.

¿HA HUIDO CEDILLO?

San Antonio (Texas, EE. UU.), 25.— Los partidarios del general Cedillo han abandonado la esperanza de reclutar voluntarios para ayudar al cabecilla. Rumores no confirmados aseguran que Cedillo ha huido a los Estados Unidos y que está a punto de ser capturado. Se pone de relieve que el general, a pesar de su fortuna personal, no ha podido financiar el movimiento revolucionario que inició. Sus tropas, perseguidas por 20.000 soldados federales, escapan a su control. Los elementos dirigentes del movimiento, presintiendo el fin de la aventura, se rinden uno tras otro a las fuerzas del Presidente Cárdenas.

La última posibilidad de éxito que le quedaba a Cedillo desapareció al ser detenidos los occidentales y de Europa oriental, o por el establecimiento de un régimen fascista al servicio del extranjero en la frontera de los Pirineos.—Ag. España.

agentes que debían enviarle los aviones que compró a los Estados Unidos. En resumen, se tiene la impresión de que se está asistiendo a la liquidación definitiva de la intenciona cedillista.

1.200 CEDILLISTAS SE RINDEN Méjico, 25.—El ministro de Defensa anuncia que mil doscientos cedillistas se han rendido a las tropas leales. El coronel Netro, exgobernador de San Luis de Potosí, así como todos los oficiales de carrera que siguieron al general Cedillo, han sido destituidos y separados del Ejército.

EL GOBIERNO MEXICANO DOMINA COMPLETAMENTE LA SITUACION Méjico, 25.—Se anuncia oficialmente que las tropas federales han restablecido el orden en la provincia de San Luis de Potosí.

Los gobernadores de todos los Estados mexicanos, excepto el gobernador faccioso de dicha provincia, han firmado un manifiesto afirmando su apoyo incondicional a la política del Presidente Cárdenas y denunciando al faccioso general Cedillo como "un instrumento de las maniobras del extranjero en Méjico".—Agencia España.

CARDENAS PERDONA A LOS QUE SE RINDEN

Ciudad de Méjico, 25.—Cuatrocientos campesinos cedillistas se han rendido a las tropas regulares.

Los aviadores cedillistas, hermanos Pina, han sido detenidos. Se les han encontrado 200.000 dólares. Se anuncia que el Presidente Cárdenas concede pleno perdón a todos los rebeldes que se rindan.

EL CONGRESO EUCARISTICO DE BUDAPEST

Los católicos están divididos

Bucarest, 25.—El Congreso Eucarístico organizado una manifestación espiritual y cultural en la que debían hablar varios cardenales y personalidades católicas, entre las cuales—según se había anunciado—figuraba el cardenal Moscardó. Al corresponder el turno a su discurso se anunció que Moscardó no había llegado a Budapest, y en su lugar habló el cardenal español franquista Gumá. Después tomaron la palabra el vicario apostólico de Hankin, monseñor Yung, y el arzobispo de Praga, los cuales aludieron a las agresiones de que eran objeto sus respectivos países.

Los católicos austriacos no estaban representados, así como tampoco los alemanes, porque Alemania, agresora de Austria Checoslovaquia y España y aliada del Japón, no se lo permitió. ¿Cómo puede una parte de la Iglesia protestar contra estas agresiones, cuando se celebra la presencia de los representantes de los invasores alemanes en España?—Agencia España.





Administración: Muntaner, 49 - Teléfono 37325.  
Delegado comercial: Teléfono 37334.  
Redacción: Pasaje de la Merced, 8.  
Teléfonos: 37313 y 37305.  
Información: Teléfono 37327.

SUSCRIPCIÓN: 7 PTAS. al MES

NÚMERO **30**  
SUELTO: **30** CENTIMOS

# El Día Gráfico

DIARIO REPUBLICANO

Año XXVI Barcelona, Jueves, 26 de Mayo de 1938 Núm. 6.749

## El Cupón de los Ciegos

En el sorteo celebrado ayer en el local del Sindicato de Ciegos de Cataluña resultaron premiados los siguientes números de todas las series: con 62'50 pesetas el 625, y con 7'50 pesetas los números 25, 125, 225, 325, 425, 525, 725, 825 y 925.

## LA SEGUNDA GUERRA DE INDEPENDENCIA

### En la zona de Tremp prosigue con éxito el ataque del Ejército de la República

Han sido ocupadas la ermita de Esplugas y algunas alturas del monte Conques, siendo capturados 720 facciosos, entre ellos bastantes oficiales y sargentos

EN LEVANTE EL ENEMIGO OCUPA DOS POSICIONES, Y NOSOTROS RECONQUISTAMOS EL VÉRTICE ALTO DE JOVER

#### PARTE DEL MINISTERIO DE DEFENSA

##### EJERCITO DE TIERRA

Ejército del Este. — En la zona de Tremp nuestras tropas han ocupado la ermita de Esplugas y algunas alturas del monte Conques, donde se han cogido varios prisioneros. Se ha pasado a nuestras filas un cabo con su escuadra, armamento y munición.

En las operaciones de ayer en la misma zona, fueron capturados 720 prisioneros, entre ellos bastantes oficiales y sargentos.

Ejército de Levante. — Apoyado por gran masa de artillería y aviación, el enemigo logró ocupar Umbria y Cabezo Alto, posiciones situadas en el sector de Corbalán.

En la zona de Mosqueruela, nuestras fuerzas reconquistaron brillantemente el vértice Alto de Gorriz.

Fueron rotundamente rechazados otros ataques enemigos en los demás sectores de este Ejército.

Demás Ejércitos sin noticias de interés.

#### En Rosas de Llobregat se instalará una Casa de Reposo destinada a los Comisarios de guerra

Como consecuencia de las activas gestiones que ha venido realizando uno de los más decididos militantes del Socorro Rojo de Cataluña en Rosas de Llobregat, Ramón Costa, en breve será inaugurada en dicha localidad una Casa de Reposo para comisarios de guerra, instalada en un local que reúne condiciones soberbias para el fin a que se le destina.

Dicha Casa de Reposo estará patrocinada por la División Lister.

#### POBRES PRESOS

#### El parque de «regeneración» de la carretera de Sevilla

Huelva, 25. — Se conocen detalles del espanto que supone la permanencia en un llamado «Parque de Regeneración» establecido cerca de la carretera de Sevilla a Huelva.

Todos los horrores de los campos de concentración alemanes están siendo coplados, con criminal placer, en este «Parque de Regeneración», donde se cultiva el dolor y la desesperación de los infelices que en él están recluidos.

La capacidad del campo es para 300 personas, pero actualmente sufren en él toda clase de martirios más de un millar de hombres a quienes—ni sus feroces enemigos—pueden acusar de ninguna acción indigna.

Trabajan estos forzados desde las cinco y media de la mañana hasta las seis de la tarde, y cobran dos reales diarios de los cuales se descuentan los gastos de ropa. El rancho es francamente incomedible y el pan escásimo.

Por la menor cosa son impuestos inhumanos castigos. Entre ellos el más frecuente es el de dormir a la intemperie.

#### LA AYUDA DE LOS COMBATIENTES A NUESTROS NIÑOS

La Sección de Transmisiones del 492 batallón de la 123 Brigada Mixta, 27 División, ha acordado apadrinar la Residencia «Rosa Luxemburgo» de «Ajut Infantil de Rezagadas». Dichos soldados harán una importante aportación mensual en metálico para afianzar el apadrinamiento.

#### EN EXTREMADURA

#### Los guerrilleros republicanos han volado en un mes ocho trenes

Madrid, 25. — El diario «Política» publica hoy la siguiente noticia: «Los guerrilleros extremeños dan muestras de gran actividad, como lo prueba el hecho de que en el transcurso de un mes han sido volados por ellos ocho trenes cargados de hombres y material».

#### ASI NO HAY PLEITOS

#### Cómo se pagan en la zona facciosa las horas extraordinarias de trabajo

Gibraltar, 25. — Los facciosos españoles presumen de haber acabado con los conflictos sociales. Evidente. Para Franco no hay pleito social posible. Con encarcelar al reclamante o fusilarle en los casos de reincidencia, se consigue que no haya trabajador dispuesto a formular demandas por muy justas que éstas sean.

Recientemente, los sociólogos de Franco han «conjurado» de manera pintoresca—si no fuera por la burla que supone—un pleito de trabajo planteado por los obreros de un pueblo del campo de Gibraltar.

Dichos trabajadores venían haciendo jornadas agotadoras: catorce y diez y seis horas diarias. Los obreros solicitaron el pago de las horas extraordinarias. La Comisión de Trabajo ha estudiado el caso y su fallo no puede ser más peregrino. Que las horas extraordinarias

#### LOS AVIADORES «NACIONALES»

#### Necesitan intérpretes de lengua italiana y alemana

Madrid, 25. — Los aviadores «nacionales» de Franco no conocen el idioma español. Necesitan intérpretes y traductores que hablen el alemán y el italiano. Por ello «Heraldo de Aragón», en uno de sus últimos números, publica una convocatoria del jefe del Parque Nacional para crear treinta plazas de intérpretes de lengua alemana e italiana para servicio de los aeródromos que poseen los facciosos.

no sean consideradas como satisfechas, figurando su importe como aportación «voluntaria» a las diferentes suscripciones patrióticas que están actualmente abiertas.

La Comisión de Trabajo está muy satisfecha porque contra su fallo no ha sido formulada ninguna protesta.

#### EDITORIAL

### Hay que luchar firmemente por la República

UN periodista norteamericano que es fervoroso amigo de Cataluña y de la República por las que se ha arriesgado a poner en peligro su situación, no aviniéndose a que se aceptaran como ciertas las patrañas de los facciosos y de los invasores y exponiendo, en cambio crudamente sus críticas cuando lo ha estimado pertinente por ser ante todo y por encima de todo amante de la verdad, presenciaba con nosotros, días pasados, el desfile de unos batallones de voluntarios que iban a integrarse al Ejército de la República. El espectáculo era emocionante, porque junto con muchachos que no llegaban a los veinte años, desfilaron hombres ya hechos. Unos y otros, reflejaban en su rostro una gran fortaleza moral, conciencia plena del paso que habían dado y además un espíritu de disciplina que desde aquel momento les hacía aptos para incorporarse a las filas de los combatientes del Ejército Regular.

Aunque habituado a los grandes, impresionantes desfiles de combatientes durante la Gran Guerra, participaba de nuestra emoción el periodista norteamericano. Pero al terminar el desfile, con aire preocupado, nos hizo partícipes de su contrariedad. «Usted—nos decía—no se ha dado cuenta de un hecho que ya no debiera registrarse, cuando se ha llegado muy cerca de los dos años de guerra. Ya sé que ahora no refleja discrepancia sino aportación generosa de esfuerzos y que la unidad moral que liga a todos los defensores de la causa republicana, sobrepasa a todos los intereses de partido o de organización social. Pero así como en el campo faccioso la bandera monárquica y la de Italia revelan la existencia de una discrepancia que más tarde o más temprano tendrá unos efectos que vendrán a favorecer los intereses de la República porque se establecerá un antagonismo que creará el odio entre los que sientan la condición de españoles contrarios a soportar la esclavitud y los invasores que tienen conciencia de que su participación en la guerra ha impedido la derrota y el aniquilamiento de los facciosos, en el campo de la España leal, que perduren las banderas que no congreguen a todos los españoles o a todos los hijos de cada uno de los pueblos con personalidad acusada que integran España, es un hecho que da la apariencia de haberse establecido sólo una solidaridad momentánea. Y unas veces porque en los desfiles se observa la ausencia de la bandera de la República y otras porque no sólo está borrada sino que desaparece «aglutinada» por las banderas sindicales, lo cierto es que el extranjero que, sin tener un conocimiento exacto de lo que se debate en esta guerra, haya presenciado el desfile a que hemos asistido, se mostrará sorprendido cuando la digan que las fuerzas que acaba de ver van a integrarse al Ejército de la República. Una sola bandera debiera cobijar a todos los combatientes de la España leal para evidenciar a propios y extraños que se disponen a luchar por la independencia de España y por la existencia, consustancial con la de España, de la República. Ustedes debieran enquistar la verdad de esta solidaridad, de esta unidad moral, en los cerebros de todos los ciudadanos que aspiran a la victoria de la República».

Confesamos que venimos coincidiendo con el criterio expuesto por el periodista norteamericano y que cada día que pasa nos afirmamos más en que con frecuencia sabe hacerse intérprete del buen sentido, dando lecciones de ecuanimidad y de patriotismo, un hombre procedente del campo confederal, y en el que permanece por animarle convicciones arraigadas, el teniente coronel Cipriano Mera. Con motivo de la entrega de una bandera en el frente del Centro ha hecho una declaración que deben hacer suya y avalarla con su convicción y entusiasmo, cuantos ansien el triunfo de la causa antifascista: «Es preciso luchar firmemente—ha dicho—por la República ya que ésta aglutina todas las ideologías y funde todas las discrepancias».

Lo hemos dicho más de una vez y no nos cansaremos de repetirlo. España es una República democrática y en el momento que se atenta contra su existencia deben agruparse en torno de su bandera todos los hombres de buena voluntad, por ver encarnada en ella todas las ideologías y por tener el convencimiento de que dará satisfacción a todas las aspiraciones conducentes a formar una España digna de ocupar en el concierto de las naciones el lugar destacado que le corresponde.

#### LA GOTA DE CHAMBERLAIN

### Y las rogativas de los prelados de la zona facciosa

Si lo dijera el «Daily Herald» recogiendo la noticia como un rumor, podría creerse que se trataba de un rasgo de «humour», aunque desde el 19 de julio los facciosos han demostrado cumplidamente que su catolicismo es compatible con la crueldad y la barbarie. Pero el gran periódico londinense recibe la información de su corresponsal en Gibraltar, quien afirma que desde la Radio Ceuta se ha hecho saber que el cabecilla Franco, con la colaboración de los prelados que bendicen a los piratas del aire que asesinan a las poblaciones de la España republicana, ha ordenado que en toda Andalucía se eleven preces para que sir Chamberlain sane de la gota que le ha obligado a permanecer unos días en cama.

Temeroso Franco de que tuviera que alejarse el protestante Chamberlain del Poder, quedando huérfana la política de no intervención, tan favorable a los agresores de España, de uno de sus más decididos partidarios, junto con el cristianismo lord Halifax y el socialista Leon Blum, ha olvidado que en la zona esclavizada los protestantes han visto saqueados sus templos y pocos son los fieles que han quedado con vida. Convencido de que los conservadores ingleses, excepto aquellos que incurren en la «candidez» de sentirse heridos cuando son bombardeados los buques mercantes británicos y creen que su patria está obligada a defender el respeto a los pactos firmados, no han de oponerse a que los Estados totalitarios nos aniquilen, le hacen carantoñas al primer ministro y expresan el deseo de que conserve su salud, impetrandole la ayuda de Su Providencia, sin duda para que, a cambio de las rogativas pongan en vías de ejecución el Tratado angloitaliano que, en principio, se había convenido no tuviera efectividad hasta que hubiera quedado aniquilada la República española.

Los prelados que han bendecido a los hijos de Mahoma, de los que están naciendo descendientes a centenares en la zona más católica de la España esclavizada, no han de sentir el menor reparo en desear que se prolongue la vida de un protestante que puede facilitar la victoria a los facciosos, aunque éstos hayan asesinado a millares de españoles dignos.

Ven que la victoria que parecían tener en la mano Franco, los italianos y los alemanes, se les escapa y ante la posibilidad de que tengan que abandonar la partida, recurren a las rogativas, elevando sus preces a su Dios, para que hoy Chamberlain dé su anuencia a las dilaciones italoalemanas y al envío de millares de soldados, cañones y aviones para que pueda consumarse el proyectado, aunque imposible, el aniquilamiento de la República española.

AGUIRRE

#### LOS FACCIOSOS

#### Acogen triunfalmente a los terroristas

Hendaya, 25. — Tamburini, condenado por el Tribunal Correccional de Perpiñán, por haber intentado colocar una bomba en el túnel de Cerbere a Port-Bou, ha expiado ya su pena y ha sido expulsado del territorio francés.

Naturalmente, pidió ser conducido a Hendaya para pasar a la España facciosa. Levado a la frontera bajo la escolta de dos inspectores de Policía, las autoridades facciosas de Irún lo acogieron triunfalmente.—Agencia España.

#### EN MADRID

#### Para evitar la ocultación de géneros y la especulación ilícita

Madrid, 25.—Firmada conjuntamente por el gobernador y el alcalde se ha cursado un orden encaminado a normalizar el funcionamiento de los comercios, evitándose a la vez la ocultación de géneros y la especulación ilícita.

Las autoridades mencionadas han dispuesto que todos los comerciantes de Madrid y en su ausencia sus apoderados o representantes que posean artículos de uso y vestido, remitan a las Tenencias de Alcaldía declaraciones juradas de las existencias. A este fin se dictan normas y se concede un determinado plazo de días, durante los cuales los comerciantes cierran los establecimientos, a fin de que se anoten las declaraciones juradas, en el que se anotarán las ventas, para poder comprobar en cada momento la veracidad de la declaración jurada.

También ha manifestado el gobernador que se propone adoptar medidas encaminadas a que los individuos de las fincas incautadas por